

organisation de ce genre dans le monde.

Pour des raisons semblables, la Saskatchewan fut une terre de prédilection pour les tiers partis à tendance réformiste. L'un d'entre eux, la Fédération coopérative du Commonwealth, d'allégeance sociale-démocrate, fut porté au pouvoir en 1944 et y resta pendant 28 des 35 années écoulées depuis, prenant le nom de Nouveau Parti démocratique en 1961. C'est en Saskatchewan que, pour la première fois en Amérique du Nord, une population a bénéficié d'un régime public d'assurance-hospitalisation, d'assurance-soins médicaux et d'assurance-automobile.

Économie

L'économie de la Saskatchewan subit actuellement de profonds changements. Autrefois prédominante, l'agriculture demeure la principale activité économique mais, de nos jours, plus de 50 p. cent des biens produits dans la province proviennent d'autres secteurs.

Engagé lentement au lendemain de la guerre avec la découverte de pétrole, le processus s'est accéléré avec l'implantation des industries de services et d'approvisionnements nécessaires à l'exploitation des gisements. Vinrent ensuite la découverte de potasse et d'hélium, puis la production de gaz naturel et, enfin, la découverte de vastes réserves d'uranium dans le nord de la province. Le

passage de la vie rurale à la vie urbaine était amorcé.

On constate à quel point l'économie de la Saskatchewan s'est diversifiée quand on s'aperçoit que le secteur des services y fournit maintenant la moitié environ du produit intérieur brut total. Le secteur secondaire, a lui aussi, connu une expansion considérable. Il est à noter que l'industrie des machines agricoles et celle de la préparation et de la distribution des aliments, qui constituent une bonne partie de ces secteurs, sont directement liées à l'agriculture. On trouve, par ailleurs, de nombreuses aciéries et raffineries de pétrole à Regina.

Pendant plusieurs années à venir, les villes de Saskatoon et de Prince Albert, de même que certaines collectivités du nord, accueilleront de nouvelles industries et verront s'accroître leur population et leur activité commerciale. Le sud, quant à lui, poursuivra sa vocation agricole. En 1978, le secteur primaire connut une expansion considérable qui ne doit pas se ralentir en 1979. Le volume de recettes provinciales a certes augmenté, mais il ne pourra vraiment être proportionnel à cet essor avant que la production d'uranium augmente et que les projets d'huile lourde donnent leur pleine mesure, c'est-à-dire, avant 1981.